



Compte-rendu

Réunion du CA de l'Association l'Aphyllanthe

Date : 19 août 2025

Bibliothèque d'Aigaliers – 9h30 à 12h30

CA de l'Association (par ordre alphabétique) : Lynda Bellaiche, Gérard Berry, Charles Blackstone, Martine Buschino, Jim Cluchey, Dorina di Rocco, Yves Engrand, Philippe Gury, Florence Meillat, Patrick Ponton, Caty Riboulet, Jocelyn Singeot.

Invité(e)s : Marie Fajardo,

Excuse(e)s : Caty Riboulet, Patrick Ponton

En visio : Yves Engrand

1. Approbation du procès-verbal du CA du 15 juillet 2025

Approuvé à l'unanimité des présents.

2. Discussion sur l'avenir de l'association – présidence, objectifs

Gérard souhaite que les membres du CA prennent alternativement la fonction de président aux séances afin de le soulager et pour une implication plus importante de l'ensemble des membres → Jim se propose d'être président aujourd'hui.

Le dossier EVS complet a été envoyé à CAF début août. La décision d'accorder une aide financière sera prise par la CAF en novembre. Les principales personnes ayant travaillé sur le dossier étaient Gérard, Jim, Patrick, Marie et Jocelyn.

Gérard pose le sujet de la discussion : l'Association prend une dimension considérable avec beaucoup d'activités, de plus en plus d'adhérents et de plus en plus d'exigences de la part de nos partenaires CAF et CCPU. Gérard affirme qu'il ne souhaite pas continuer indéfiniment dans le rôle de président et veut trouver une solution de renouvellement. Il s'agit d'identifier et développer une nouvelle génération de bénévoles pouvant accepter des responsabilités de gestion de l'Association. Il remarque que sur quelques 350 adhérents il y a peut-être des personnes voulant participer davantage. Il faut donc solliciter et intéresser les adhérents d'une manière plus efficace que par le passé. Il propose un tour de table sur le sujet.

Tour de table :

- Marie : D'accord pour faire tourner la présidence. Les adhérents sont déjà sollicités, il faut réfléchir sur la façon de faire les demandes : pendant les activités, on peut parler de l'association, il faut faire de l'imprégnation, parler du CA pour les impliquer.
- Philippe : il faut sensibiliser les adhérents, leur avouer qu'il manque des bénévoles prêts à assumer des responsabilités de gestion et que le fonctionnement de l'association risque d'en pâtir.
- Dorina : demander aux adhérents une participation ponctuelle en fonction de leurs disponibilités, leur envoyer l'ordre du jour du CA à venir et les solliciter pour une éventuelle aide sur un ou plusieurs points qui les intéressent.
- Lynda : on sollicite souvent les adhérents mais on peut leur demander de l'aide pour l'écriture des divers documents et peut-être qu'ils voudront venir au CA.



Compte-rendu

Réunion du CA de l'Association l'Aphyllanthe

Date : 19 août 2025

Bibliothèque d'Aigaliers – 9h30 à 12h30

- Martine : il faut absolument informer sur les sujets que traitent le CA, sur les liens avec les services comme la CAF, la communauté des communes... Elle estime que les adhérents pensent que tout va bien mais ils ne savent pas que le fonctionnement est lourd. Elle estime aussi que les adhérents ne connaissent pas l'étendue des activités de l'association. On peut en parler le jour des inscriptions ?
- Charles : c'est compliqué, EVS très lourd mais il est vrai que sans aide, on n'existe plus ; on parle de l'Aphyllanthe comme d'une association de riches et d'intellectuels. Beaucoup de jeunes seraient intéressés mais ils n'ont pas le temps car ils travaillent. La journée des associations à Baron a été annulée : pourquoi ne pas la faire à Aigaliers ? Réponse de Jim : il est trop tard et c'est certainement dû aux élections. Le maire était initialement d'accord en invitant également Collorgues et Euzet mais il a peut-être changé d'avis. Il est possible aussi que l'association devant l'organiser n'en avait pas vraiment envie. Il faudrait parler de nos besoins lors des fêtes votives car il y a beaucoup de jeunes.
- Jocelyn : discussion qui date d'un an, Gérard a déjà soulevé le problème dans sa lettre pour des bénévoles supplémentaires. Réponse de Gérard : il faut surtout plus de membres de membres nouveaux et actifs au CA. Un appel pourrait être fait lors de l'AG.
- Dorina : comme l'a dit Martine, il faut surtout bien expliquer à l'ensemble des membres de l'association comment se tient un CA, pourquoi un ordre du jour, les difficultés rencontrées, les liens avec les autres services ou administrations qui nous permettent d'obtenir des subventions... S'ils savent ce que nous faisons, ils peuvent comprendre le besoin de membres supplémentaires pour conserver l'association et oser s'impliquer.

Jocelyn suggère de faire un CA avec une invitation des adhérents, Martine d'inviter le maire, Charles d'inviter toutes les associations. Jim propose une séance publique sans intervention des non membres.

- Gérard propose d'inviter le public adhérent et les partenaires extérieurs à toutes les séances pour qu'ils connaissent le problème, moyennant un droit de parole en fin de séance. Il propose de rédiger une lettre spéciale à tous les adhérents pour la rentrée.
- Jim pense qu'il y a de bonnes idées, le CA ouvert au public permet d'expliquer les problèmes rencontrés ; on a tendance à ne pas dire qu'on a besoin d'aide. C'est le travail du CA d'avertir les adhérents, il faut de la motivation pour le faire. Pourquoi pas lors d'un forum, pendant des activités conviviales... Leur dire qu'on a besoin de leurs idées et leurs implications pour améliorer l'association et qu'elle continue à vivre.

Charles demande si l'on peut accepter des nouvelles activités ? Oui si le responsable est autonome et ne provoque pas de travail supplémentaire aux autres.

Il a été convenu à la fin de la discussion d'organiser le prochain CA en début de soirée au foyer d'Aigaliers et d'inviter le public adhérent. Il a été convenu aussi de pérenniser cette façon de faire les CA.

Il également été convenu que chacun assume de parler plus aux adhérents de nos besoins, pendant les activités, les rencontres informelles, etc.

3. Point sur le programme des activités régulières

Compte-rendu

Réunion du CA de l'Association l'Aphyllanthe

Date : 19 août 2025

Bibliothèque d'Aigaliers – 9h30 à 12h30

Marie : pour les activités annuelles des enfants qui donnent lieu à un spectacle :

- Pour faire en sorte qu'il n'y ait pas de demande de budget supplémentaire à la fin de la saison : 29 séances sont proposées à répartir sur les 9 mois mais au calcul, cela ferait commencer le 8 octobre ce qui fait un peu tard

- La date de la fête de l'association est arrêtée et se déroulera le 7 juin 2026 au foyer.

Gérard revient sur le programme de la marche douce, doit-on remplacer Marie-Etienne suite à sa démission ou annuler ? Jim : il faut un ou de nouveaux encadrants si l'on veut pérenniser l'activité. Pour l'instant personne ne s'est proposé.

Jim : soulève le problème de sécurité lors des rando.

Dorina : propose de demander aux pompiers d'organiser une remise à niveau de l'attestation de formation des premiers secours (AFPS) ou une formation complète. Voir également auprès de la croix rouge (dates, prix..). Jim : souhaite proposer ces formations AFPS aux randonneurs du mardi et vendredi.

Gérard : demander aux membres de ces activités de se concerter et proposer une liste de volontaires dès qu'un aval des pompiers ou autre sera donné.

- Sport : Mathis a été concerté pour 2 horaires pour les enfants, tout est calé.
Marie-Lise a proposé une maquette « offre étudiante » venant de l'université de Nîmes pour employer des étudiants en stage intéressés pour tenir des activités supplémentaires ; Dorina se charge de cette partie.
- Le CLAS (du CP au CE2) : il faut positionner 2 heures dans la journée du mercredi au presbytère ou à la bibliothèque, mais il n'y a toujours pas d'animateur. Marie dit qu'il faudrait peut-être des bénévoles supplémentaires car 1 personne seule ne suffit pas. Une demande a été faite auprès du centre social de Saint-Quentin-la-Poterie pour déléguer un intervenant CLAS. Jim indique qu'il n'a pas de réponse encore et va les relancer.
- Philippe : concernant la pétanque : victime de son succès, est-ce qu'on maintient cette activité le vendredi : réponse « oui, tous les 15 jours » sachant que celle du mercredi (tenue par Charles) va s'arrêter car les cours de langue anglaise vont reprendre.

4. Préparation de la journée des inscriptions le 6 septembre

Le 6 septembre semble trop tôt, et compte tenu de l'annulation de la journée des associations du 13/09, il est donc décidé de reporter la journée au 13 septembre de 16h à 19h au foyer d'Aigaliers avec un maximum de volontaires pour parler des besoins du CA.

5. Point sur les sorties ponctuelles du début du trimestre

Lynda précise qu'elle ne souhaite pas organiser d'activités sportives mais seulement culturelles :

- 5 octobre 2025 (matin) : la visite guidée sur Paul Cézanne au Musée Granet (Aix-en-Provence) est validée pour 25 personnes
- 25 octobre 2025 à 10 heures : la visite guidée du Conservatoire Historique de l'Aéronavale de Nîmes est validée et sera gratuite ; proposition est faite de verser un don de 50€. S'agissant d'un site militaire, l'accès sera conditionné à l'envoi à l'avance des noms des participants et des numéros des plaques d'immatriculation.



Compte-rendu

Réunion du CA de l'Association l'Aphyllanthe

Date : 19 août 2025

Bibliothèque d'Aigaliers – 9h30 à 12h30

- 16 novembre 2025 à 14h30 : Visite guidée de la Grotte de Clamouse à Saint-Jean-de-Fos.

Autres sorties proposées :

- Musée- bibliothèque Pierre André Benoit (PAB) à Alès, musée d'art moderne et contemporain dans une bâtie néo-classique. Le château de Rochebelle appartenait aux évêques. L'exposition temporaire porte sur ALECHINSKY ; visite guidée que pour les adultes → pas possible à l'unanimité car il n'y a pas d'enfant.
- Musée départemental d'Arles Antique à prévoir éventuellement le 14 décembre.

Dorina propose quelques sorties :

- Visite de l'atelier « trésor de Camargue » à Aimargues : fabrique de paillassons
- Sortie au Font de la rouquette à Calvisson : asinerie « au pas de l'âne »
- Visite de l'écurie « Font Clarette » à Arpaillargues : démonstration du travail de la vigne avec le cheval.
- Visite du haras d'Uzès, du Pont du Gard... (proposés par Martine) → se renseignera pour des sorties pendant les vacances scolaires ou fins de semaines.
-

Amélie Roustit propose par écrit des sorties familles avec ados au Pelousse Paradise :

- Le monde enchanté d'Alès les 28, 29, 30 ou 31 octobre à 11h
- Le monde désenchanté les 28, 29, 30 ou 31 octobre à 15 h
- L'aventure farfelue du professeur Zikmu le 29 novembre à 15h
- La grande enquête de Noël les 21, 22, 23 ou 24 décembre à 11h
- Nicolas et le sortilège de Noël les 21, 22, 23 ou 24 décembre à 15h
- Sale d'escalade intérieur à Nîmes
- Parc trampoline New Jump à Nîmes
- Laser Game de Nîmes
- Théâtre d'orange
- Roller et patins à roulettes à Alès
- Spéléo
- Visite de la chartreuse de Valbonne
- Jim : le 29 septembre de 14h à 16h30 : un groupe d'usagers de la structure EVS Amande & Co nous rendra visite pour une petite balade type marche douce à la campagne d'environ 3/4 km. Les inscrits 24-25 à la marche douce de même que le public adhèrent sera invité à participer. Cette action fait partie de nos engagements de collaboration avec les EVS d'Uzès.
- Le 21 septembre une balade familiale (environ 6 km) avec pique-nique pour voir les dolmens de la Grande Pallières est proposée par une adhérente membre du groupe de conversation anglaise. Cette activité sera ouverte à tous à partir de 8 ans. La visite pourra accepter environ 30 personnes max et surtout des adolescents. S'il pleut, la sortie sera reportée la semaine suivante.



Compte-rendu

Réunion du CA de l'Association l'Aphyllanthe

Date : 19 août 2025
Bibliothèque d'Aigaliers – 9h30 à 12h30

- Martine : note que jusqu'au le 4 janvier 2026, il y a une exposition Soulages au musée Fabre à Montpellier et suggère de programmer notre sortie de décembre plutôt au musée Fabre
- Marie : 3 dates retenues pour les sorties bowling : les 26 septembre, 7 novembre et 12 décembre. Lecture à 3 voix pour un public à partir du collège : à programmer.
10 décembre : spectacle de noël : proposition de « Pélousse Paradise » à Alès.

6. Point sur la comptabilité : trésorerie à fin juillet et budget 2026

Dépenses : - 3 000 € que prévu,

Recettes : + 3 000 € de recettes supplémentaires (EVS entre-autre)

→ balance : - 1 043 € (prévision de moins 12 000 euros) → trésorerie positive

Budget provisoire de 2026 (avec aide de Jim) 65 000 € dépenses, 60 000 € de recettes → déficit présenté à la CAF.

1 dépense à prévoir : 1 projecteur sur 2025 si possible ou 2026 ainsi que des câbles électriques.

Charles : marché nocturne du 1^{er} août : 300 € de dépenses contre 200 € de recettes. Il reste du stock qui peut servir pour les activités des enfants.

7. Discussion sur le contenu de la Lettre de l'Aphyllanthe

Marie va préparer la lettre. Gérard va rédiger le mot du président à paraître en en-tête de la lettre.

8. Discussions : organisation du repas des bénévoles

3 octobre : il sera prévu un petit discours de Gérard en début de rencontre pour poser le problème du renouvellement de l'équipe de gestion de l'Association.

Sont invités les bénévoles (qui prennent une activité en main) et leur conjoint(e) ; il faut établir une liste ; pour mémoire, en 2024, il y en avait 50.

Dorina : leur parler pendant l'apéritif ou à table de ce que nous faisons au CA, le rôle de l'association, être membre n'est pas une chaîne au pied ; pour cela, il faudrait que les membres du CA soient répartis parmi les bénévoles et recueille des informations.

Martine et Lynda : estime qu'il faut leur offrir le repas.

Jocelyn, Charles, Philippe et Lynda : proposent que les bénévoles apportent un dessert.

Yves : est contre l'idée que les bénévoles fassent la cuisine.

Jim : estime qu'il faut chercher la facilité : que l'association devrait offrir le repas complet aux bénévoles → avis favorable à l'unanimité.

L'important est que la liste des invités soit complète, Une liste préliminaire sera établie par Marie et cette liste sera transmise aux membres du CA qui pourront ajouter ou supprimer les noms, l'intelligence collective des membres du CA permettant logiquement de faire une liste complète et juste.

Philippe se renseignera pour un éventuel couscous...



Compte-rendu
Réunion du CA de l'Association l'Aphyllanthe
Date : 19 août 2025
Bibliothèque d'Aigaliers – 9h30 à 12h30

Marie :

- Il faudrait envoyer un courriel aux bénévoles afin qu'ils confirment s'ils veulent continuer.
- Le discours pour les bénévoles pourrait s'appliquer à la journée du 13 septembre.
- 12 septembre à 9h30 : info DLL : formation de Marie et Martine sur la rentrée littéraire à la bibliothèque de Montaren ; chercher un bénévole pour tenir la bibliothèque d'Aigaliers cette journée.

9. Date du prochain CA

- 25 septembre à 18h30 au foyer d'Aigaliers.
- Cette séance sera ouverte aux public adhérent et partenaires avec possibilité d'arriver et partir selon leurs disponibilités.

La séance est close à 12 h 08.